

Más pruebas de la ayuda descarada e indigna que presta Francia a los rojos españoles

El Gobierno del Frente Popular francés no cesa en su tarea indigna de inmiscuirse en la guerra de España, a pesar de que está representado en el Comité de no intervención, al que engaña, procediendo de un modo desleal, impropio del prestigio y crédito de la nación que tiene la desgracia de ser regida por unos políticos para quienes el honor de su pueblo no significa nada.

La ayuda en hombres y material que presta al Gobierno errante marxista en nuestra Patria se acrecienta, día en día, acaso con el propósito de alargar la guerra, pues ya debe hallarse convencido de que ésta, aun con todo el apoyo que no regatea a sus amigos bolcheviques en España, la tienen perdida, y las armas y municiones que reciben, en forma tan fraudulenta, sólo les sirven para aumentar, cayendo en poder de las tropas nacionales, la enorme fuerza ofensiva de que disponen los Ejércitos del Generalísimo Franco, ya en camino de un próximo triunfo total, inevitable.

Y es criminal en extremo la conducta del Ministerio francés, dócil instrumento de las masas extremistas que a la noble Francia la tienen sojuzgada, porque parece que se propone que caiga sobre ésta, además de la condenación del mundo civilizado, la grave responsabilidad de ser la culpable de gran parte de la sangre derramada en España y que sobre su conciencia pese el remordimiento de los muchos muertos que llenan de luto a tantos hogares nuestros.

Blum, Pierre Cot y demás miembros del Gobierno de la vecina República transpirenaica están jugando con la caballería proverbial del gran país, sometido a su odioso mandato. Satisfechos con su auxilio sectario a las hordas comunistas españolas, les tiene sin cuidado que, para lo futuro, se abra un abismo en las relaciones entre España y Francia y que se atraiga la segunda la enemistad de la primera, porque las deudas de sangre difícilmente se borran.

Como nuevas pruebas del repulso proceder de los gobernantes franceses, que desean la ruina de España, ya que su grandeza inevitable tanto les desazona, daremos a conocer a los lectores las que a continuación detallamos:

El 9 de Octubre llegó a Toulouse, en un trimotor, el aviador Nucla, quien realizó diversas diligencias y cargó en su aparato varias cajas con elementos de guerra, regresando dos días después a Barcelona, sin que le fuesen regateadas las correspondientes facilidades.

El 17 del mismo mes, un trimotor marca «Sibau», matrícula FEC 45, llegó al aeródromo de Franczal, donde permaneció dos días.

Tres fechas más tarde llegaron al aeródromo de Biarritz cinco aviones militares fugitivos de Asturias, siendo atendidos su pilotos con toda solitud y permitiéndoseles seguir a Barcelona con toda su carga, que era de 4.000 cartuchos de revólver y gran cantidad de armas cortas.

En uno de estos aviones viajaba el comandante Lina, jefe de la base aérea de Gijón hasta el momento mismo de su fuga.

A fin de Octubre consta la existencia, en los muelles de Marsella, de unas cajas de gran tamaño, conteniendo cuarenta y ocho aparatos rusos de gran bombardeo. Cajas que desaparecieron a primeros de Noviembre, al parecer para seguir el camino de la España roja.

Es notable que hacia los mismos días se habían enviado en vuelo cincuenta y seis aviones «Dewoitine», de nuevo modelo, fabricados en Francia.

El 2 de Noviembre aterrizaron en Franczal tres aviones procedentes de Toul Le Noble que, una vez provisionados de gasolina, continuaron el viaje para la España roja. Poco después de partir comunicaron, por teléfono, a Franczal que unos de los tres aparatos se había visto obligado a aterrizar en Elne.

Queda, por tanto, demostrada que la ayuda de Francia a la aviación marxista no se limita a poner a disposición de ésta aeródromos, sino que se dota a la España roja de accesorios y motores, sobre todo de gasolina, sin la que no podrían continuar la guerra dos semanas nuestros adversarios, porque carecen en su territorio de ese combustible.

EN LOS FRENTE DE ARAGON

Una rectificación de tiro de una batería nuestra lo toman por la iniciación de la ofensiva

Y sin encomendarse a Dios ni al diablo abandonan muertos, material, trincheras y parapetos, yendo los oficiales a la cabeza de los «replegados»

Ni los propios jefes bolcheviques ocultan ya a los milicianos y a los soldados sus temores de no poder resistir a las fuerzas nacionales cuando éstas empiecen a andar. Esa zozobra origina las frecuentes y nutridas deserciones, gracias a las cuales y a los servicios de inteligencia se sabe con seguridad la manera de pensar y sentir en las trincheras rojas.

Varios soldados rojos acababan de llegar a nuestras líneas. La impresión que acusan es de franco deseo entre los milicianos, los soldados y la retaguardia de que empiece cuanto antes nuestro avance, porque ansían el momento de gozar de paz y de tranquilidad y de poder enarbolar la bandera bicolor.

Ha ocurrido un hecho que no debemos dejar sin consignar.

Rompí el fuego una batería nuestra, que rectificaba el tiro, y aunque los servidores de las piezas lo ignoraban, las granadas cayeron detrás de un montículo, donde se había situado una avanzadilla roja. Veinte soldados que fueron sorprendidos en esa posición resultaron muertos.

El cañoneo se interpretó por el enemigo como la primera fase de la iniciación de la ofensiva, y sin espe-

rar más tiempo para comprobar si, en efecto, se trataba de lo que temen, los combatientes marxistas abandonaron trincheras y chabolas.

—¡Que se acercan los facciosos! El combate se ha iniciado en todos los frentes!

No necesitaron más. Al frente de los que huían iban los oficiales. El momento de confusión fué aprovechado por diez o doce soldados para separarse de la unidad a que pertenecían y pasarse a nuestras líneas.

—Si quieren—dijeron a los nacionales tan pronto estuvieron al lado de éstos—pueden acercarse al sitio indicado, al que no tenemos inconveniente en ir nosotros para que puedan ustedes cerciorarse del estrago causado por los cañones y, de paso, recoger el armamento abandonado.

Inmediatamente varios de los evadidos y una patrulla nacional se trasladaron a la avanzadilla roja que había sido blanco de la artillería y comprobaron sobre el terreno las manifestaciones de aquéllos. Se puede juzgar por este caso el estado de ánimo del enemigo.

Desde otra posición enemiga gritaban recientemente a nuestros muchachos.

—Hacéis mal en disparar. Ya veís que desde hace días no disparamos nosotros. Guardad las municiones para vuestro enemigo verdadero.

Inmediatamente después, volvieron a gritar en tono de advertencia: —Escondeos, refugiaros, porque se acerca el comisario político y tenemos que hacer fuego a la fuerza.

Efectivamente; poco después se confirmaba la advertencia de los milicianos con nutridas descargas hechas contra nuestras posiciones.

No quiere esto decir que el día que tengamos que entrar en fuego el enemigo no ofrecerá resistencia. No hay que perder de vista que cuenta con unos 100.000 extranjeros, principales fuerzas de choque que serán a las que nuestro Ejército habrá de derrotar, porque esos elementos son los que más tienen que perder, dado que pesan sobre ellos las más graves responsabilidades por lo ocurrido en el campo bolchevizado. Esas brigadas serán las que con mayor ardor se defiendan y las que llevarán el peso de la campaña, pero así que se vean obligadas a retirarse, notaremos en las filas rojas una evolución a favor nuestro.

EN TORNO AL PACTO ANTIKOMINTERN

Un ministro alemán y dos japoneses pronunciaron ayer sendos discursos con motivo del aniversario de la firma

Un mensaje del ministro japonés de Relaciones Exteriores a todo el mundo, en relación con el acuerdo anticomunista

Berlín, 25.—Hoy a mediodía, el ministro alemán de Propaganda, doctor Goebbels, y el de Comunicaciones, del Japón, han pronunciado por radio sendos discursos con ocasión del aniversario de la firma del Pacto de no intervención.

Según el ministro Goebbels, el Pacto es una lucha contra la Internacional Comunista, que perturba continuamente la paz europea.

Añadió que, a pesar de que el Pacto de referencia solamente cuenta un año de vigencia, su importancia alcanza más allá de las fronteras de los dos pueblos que le firmaron en 1936. El bolchevismo se ha dado cuenta de que se ha erigido un muro de contención contra el caos y la anarquía que representa.

El pacto anticomunista no forma parte de aquellos acuerdos que desilusionaron a los pueblos después de los años de la guerra.

Terminó diciendo que el acuerdo germanonipón, hoy italiano también, se ha coronado de éxito, sin que vaya dirigido contra otros Estados.

LA NO INTERVENCIÓN Y LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS

“Evening Standard” juzga justificadas las reservas del Generalísimo Franco

Londres.—Con relación a la contestación del Generalísimo Franco al cuestionario que le fué remitido acerca de la retirada de voluntarios, «Evening Standard» dice que el Caudillo nacionalista acepta el plan, pero pide de lógicos esclarecimientos sobre diversos puntos.

Quiere saber el Jefe nacionalista español cuál es la extensión del derecho de beligerancia que el Comité de no intervención está dispuesto a conceder, y que se haga una definición concreta de la fórmula «retirada sustancial de voluntarios».

La actividad de este tráfico aéreo entre Francia y la España comunista se sostiene estos días intensamente, siendo necesario que lo sepan los países que se comportan limpiamente en el Comité de no intervención; que son fieles cumplidores del derecho de gentes y de sus obligaciones internacionales.

Si la guerra en España continúa es porque el Frente Popular francés contribuye a ello con el contrabando de material, avivando la hoguera, aunque sus llamas pongan una cortina de fuego para no dejar ver que los buenos franceses son contrarios a esta falta de hidalguía de sus siniestros gobernantes.

El ministro japonés Berlin, 25.—Al terminar de hablar el señor Goebbels, pronunció su discurso, en Tokio, el ministro de Comunicaciones del Japón, quien saludó, en nombre de su Gobierno y de su pueblo, al Führer y canciller y a la nación alemana.

Tuvo palabras de elogio para el resurgimiento de Alemania bajo el régimen nacionalsocialista, y dijo que con el III Reich el Japón aspira a un orden internacional. La ideología de los pueblos se asienta en bases morales y éticas y son el polo opuesto del comunismo. Los japoneses luchan actualmente en China contra la expansión bolchevique. La política exterior del Japón quiere fundar la paz social sobre un nuevo orden de cosas.

Con el Pacto germano-italo-nipón se han colocado los cimientos para la paz mundial y el buen entendimiento entre los hombres.

La radiación de los discursos

Berlín, 25.—El discurso del doctor Goebbels fué repetido en lengua ja-

ponesa, y el del ministro japonés en lengua alemana.

El Führer y canciller ha sido hoy huésped de la Embajada del Japón. El embajador había organizado una recepción con ocasión del aniversario de la firma del Pacto anticomunista. A la recepción también asistieron el embajador de Italia, el primer ministro Goering, el ministro de la Guerra von Blomberg, von Ribbentrop y el jefe político del partido nacionalsocialista.

Un mensaje de Hirota

Tokio, 25.—El ministro japonés de Relaciones Exteriores, señor Hirota, ha dirigido un mensaje a todo el Imperio y al mundo, en el que después de hacer resaltar la importancia histórica del Pacto antikomintern, pone de relieve que la adhesión de Italia al mismo ha venido a reforzarle.

Destacó también que el Pacto, lejos de constituir un bloque «fascista», está abierto a todas las potencias que, viéndose influenciadas por el bolchevismo, quieran unirse a la cruzada reconstruccionista.

Añadió que el Pacto no va dirigido contra ningún Estado. El bolchevismo es el elemento destructor de las esencias nacionales de los pueblos. El Gobierno chino fué fácil a la propaganda del Komintern, por lo cual el Japón, para salvar sus propios intereses, se ha visto precisado a desarrollar la acción militar que se desenvuelve hoy en territorio chino.

LOS MINISTROS HUNGAROS EN ALEMANIA

Acuerdo sobre todos los problemas tratados

Berlín, 25.—El Canciller, Adolfo Hitler recibió a mediodía al presidente del Consejo de Hungría y al ministro de Relaciones Exteriores del mismo país, en presencia de von Neurath, manteniendo con ellos una conferencia, que duró más de una hora.

Las conversaciones de los políticos húngaros en Alemania se comentan con mucho interés por la Prensa de Budapest.

Un periódico gubernamental dice que en Berlín reina una atmósfera de verdadera amistad. El presidente del Consejo y el ministro de Relaciones Exteriores están extraordinariamente satisfechos de su visita a Alemania.

Un diario liberal dice que se ha llegado a un acuerdo sobre todos los problemas tratados.

Un tercer periódico constata que como consecuencia de las actuales entrevistas mejorarán sensiblemente las relaciones amistosas que ya existían entre Alemania y Hungría.

PARTE OFICIAL

Sin novedad en los frentes

Salamanca, 25 (11,45 n.).—Boletín de Información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 25 de Noviembre de 1937.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. Salamanca, 25 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal. De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

ha terminado con un banquete dado en su honor en la residencia del Führer y canciller.

El asunto de las minorías Refiriéndose a las conversaciones germanohúngaras, un periódico de Budapest dice que se ha hablado, principalmente, de las minorías. Y añade:

El problema de las minorías es uno de los más importantes problemas de la Europa de la post guerra, porque

a consecuencia del Tratado de paz, tres millones de súbditos húngaros están obligados a vivir bajo dominio extranjero.

Por medio de los acuerdos entre Alemania y Polonia, y entre Alemania y Hungría, se fomenta la solución europea de dicho problema. Hungría bien puede esperar que los demás Estados procedan a la misma reglamentación positiva de este asunto.

EL COMLOT DESCUBIERTO EN FRANCIA

Resulta que el Gobierno ha quedado en ridículo

Pretendían asesinar a Blum, Deladier, Delbos y Thorez y culpar a las derechas

Hace días que la guardia de la seguridad francesa tuvo conocimiento de un complot tramado por Moscú para asesinar a tres ministros: León Blum, Delbos y Deladier, y al secretario general del partido comunista, Thorez. Lo relativo a Thorez no constituye una sorpresa, porque Stalin le considera como un peligroso trotskista.

El complot estaba bien pensado. Se trataba de cargar los asesinatos sobre las espaldas de las organizaciones de derechas de Francia.

Chautemps, jefe del Gobierno, advertido de lo que se preparaba, organizó un zafarrancho general en toda Francia y dió el orden de publicar por todos los medios el hallazgo de municiones y el descubrimiento de una conspiración de encapuchados, mientras se ocultaban los grandes depósitos de armas encontrados a los comunistas.

No sería extraño, a causa de las circunstancias, que las derechas de Francia trataran de armarse para defender su existencia contra el bolchevismo que tiende a apoderarse del país. Recordaremos que hást el año pasado en Francia no era delito tener armas en casa, pero de eso a montar una película de miedo existe un abismo.

La realidad es otra. Esta la constituye el diputado francés Marty, jefe de las brigadas internacionales que luchan en España. De este sujeto se cuenta que una vez Poincaré, contestando a aquél en el Parlamento, dijo:

—Usted habla igual que un comisario del pueblo que se dirigiera al Gobierno soviético.

Marty regresó de la zona roja española y comunicó a Stalin que es inminente la victoria definitiva de Franco. Entonces, el zar rojo decidió apresurar el estallido de la revolución en Francia, de la cual sería jefe el citado Marty.

Este asunto es la comidilla de la vecina República y el más escandaloso después del affaire de Stavisky.

En general, ha movido a burla lo ocurrido

París.—«Le Populaire», periódico de León Blum, se incomoda porque nadie haya creído lo del complot, tan profusamente divulgado por el Gobierno. Es por lo menos una broma de mal gusto—agrega—burlarse del resultado de las pesquisas e investigaciones. Ese tono de broma con que se exponen algunos periódicos republicanos que se dieron el centro del régimen, por lo menos es lamentable. Aun en el caso de que las averiguaciones de la policía no dieran mejor resultado, no basta lo descubierto para despertar la mayor inquietud?

Hallazgo de varias armas

París, 25.—La policía ha descubierto un nuevo depósito de armas. En él había una ametralladora, varios fusiles, 15.000 cartuchos y varias cajas de granadas de mano.

Se ha dictado orden de detención contra el propietario del local.

EL «SECRETO» DE ACTITUDES CRIMINALES

Los millones que entregan los rojos a los franceses a cambio de municiones

Roma, 25.—Según informaciones procedentes de Viena, publicadas en «Il Popolo», un delegado del Gobierno de Barcelona, acompañado de un funcionario y del agregado a la Embajada roja en París, ha hecho entrega a una Sociedad francesa de municiones, de treinta y dos millones de francos por los suministros efectua-

dos. También entregó diecinueve millones de francos para garantizar las cantidades que fueron pagadas en cheques.

Al hacer nuevos pedidos, la Sociedad de referencia ha solicitado y obtenido autorización del ministro de la Guerra francés para retirar las municiones que dicha entidad tenía en los depósitos de material de guerra del Ejército francés.

Barcos de guerra franceses protegen buques contrabandistas

Berlín, 25.—El «Berliner Tageblatt» dice que últimamente algunos barcos de guerra de la escuadra francesa han protegido la entrada de buques rojos en los puertos de Barcelona y de Valencia que procedían de puertos franceses llevando material de guerra y municiones.

Thorez pide que se acabe con el bloque de los puertos rojos y que se abra la frontera

París, 25.—La Agencia Havas comunica desde Barcelona una información sobre las declaraciones hechas ante los periodistas por el jefe del partido comunista francés, Thorez, que actualmente se encuentra en la España roja.

Thorez dió a conocer la actitud de su partido en la guerra española, y recordó que el partido comunista se había colocado desde los comienzos de aquélla al lado de los rojos.

Calificó de absurda la política de

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

Industrial... Comerciante... Patrono segoviano... Ingresos en esta Hermandad y no fáciles que la prima que desembolsa por el seguro de accidentes del trabajo sirva para que capitales extraños a los intereses de tu Patria repartan dividendos

Así contribuirás al fomento de las Organizaciones nacionales y al engrandecimiento de Segovia Domicilio social: Juan Bravo, 24 Teléfono 268

Gran triunfo de Alemania en la Exposición Universal de París

Italia, en segundo lugar

París, 25.—Esta tarde se han dado a conocer por el jurado de la Exposición Universal de París de 1937, las distinciones y premios otorgados a los países participantes en aquella.

El acto tuvo lugar en presencia del presidente Lebrún, ministros y Cuerpo diplomático. La mayor parte de los premios han sido concedidos a Francia, que con unos 10.000 casas expositoras, ha recibido 1.058 grandes premios, 1.374 medallas de oro y 2.200 medallas de plata.

A Alemania le han sido concedidas 933 distinciones, de ellas 278 grandes premios, 179 diplomas de honor y 200 medallas de oro. Los nuevos materiales alemanes de construcción han sido distinguidos, sin excepción, con primeros premios.

Es Alemania el país que más distinciones ha recibido, después Francia; debiendo advertir que ha obtenido tal resultado con 1.000 casas expositoras, mientras los franceses han concurrido con 10.000.

En el orden de distinciones siguen a Alemania, Italia y Bélgica.

Barco rojo con material de guerra

Abandonado por su tripulación en Port-Vendres

Port-Vendres, 25.—Ayer llegó un barco de Marsella, donde había hecho escala, transportando material de guerra.

Inesperadamente todos los miembros de la tripulación, incluso el capitán, desertaron, quedando únicamente un maquinista. Este solicitó de las autoridades francesas se haga llegar al Gobierno de Barcelona una nota, en la que pide urgentemente tripulación completa para que el barco pueda llegar a su punto de destino.

AYER SE REUNIERON EN CUELLAR LOS INDUSTRIALES ACHICORIEROS DE ESPAÑA

Merced a los trabajos de las Comisiones Técnicas de Agricultura de Falange de Segovia y Valladolid, se pone en marcha el deseo de Franco de redimir por completo a la agricultura

Debido a la gran desorientación que existía en este factor de la producción eran enormes los perjuicios que no sólo los cultivadores y los obreros, sino los mismos industriales y la Economía nacional, sufrían en beneficio de unos pocos.

En vista de ello, y para ir dando realidad a los propósitos de la Falange Española Tradicionalista y de su Jefe nacional el Generalísimo Franco, las Comisiones Técnicas de Agricultura de Segovia y Valladolid comenzaron hace un mes sus trabajos para la resolución total de este problema.

Ayer se reunían en Cuellar los industriales achicorieros de toda la España liberada, con los cultivadores de esta región y las Comisiones Técnicas de Falange de las provincias citadas, presididas por el secretario provincial de Segovia, en nombre de la Jefatura.

Por parte de todos los elementos se dio toda clase de facilidades a fin de resolver de una manera definitiva dichos problemas. Como consecuencia lógica, de lo mismo se levantó la siguiente acta:

«En el día de hoy se han reunido en la villa de Cuellar los fabricantes y labradores del ramo de la achicoria, para fijar los precios que han de satisfacer por la raíz de achicoria en verde y hacer factible la pretensión del Caudillo y Jefe nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Generalísimo Franco, de elevar el nivel de vida del agro español que siempre fué explotado por todos los partidos políticos.

En la reunión reinó la máxima concordia y pusieron ambas parte de manifiesto su interés en el resurgir de la nueva España.

Acordaron pagar la raíz de achicoria en verde al precio de 160 pesetas la tonelada, satisfaciendo los fabricantes el 70 por 100 del importe en el momento de realizar la compra, y el 30 por 100 restante a los noventa días del primer pago, para todas aquellas compras que excedan de los cinco mil kilos y se pagará el total del importe al contado cuando sean cantidades inferiores a los cinco mil kilos aludidos.

También se acordó que se descontara proporcionalmente de la cantidad a percibir los préstamos que algunos cultivadores tuvieran pendientes por anticipos hechos por los fabricantes.

Los cultivadores, por su parte, elevarán el jornal de los trabajadores del campo necesarios para la extracción de la raíz al jornal diario de cinco pesetas cincuenta céntimos, que habrán de satisfacer también a aquellos trabajadores que la hubieran extraído a más bajo precio con anterioridad a esta fecha al igual que los fabricantes se obligan a satisfacer la diferencia de precios por compras ya realizadas en contratos concertados con antelación.

Las mujeres que intervengan en esta operación de la extracción de la raíz, ganarán dos pesetas setenta y cinco céntimos diarios, también con efectos retroactivos. Las yuntas que sean empleadas en tales labores serán pagadas a quince pesetas.

Por su parte, los fabricantes conviniere en aumentar los jornales de los obreros de los secaderos, consistiendo éstos en seis pesetas para los horneros, diez pesetas para el pesador y

En Gijón se siguen practicando importantes detenciones

Gijón.—Por el delegado de Orden público ha sido impuesta una multa de 5.000 pesetas a un comerciante de la localidad, por vender artículos a precios superiores a los que regían antes del 18 de Julio.

La suscripción a favor del glorioso Ejército nacional alcanza ya la cifra de 316.529,92 pesetas y sigue en aumento, recibiendo cantidades en oro y plata para los mismos fines.

La brigada de Investigación de Orden público ha practicado últimamente importantes detenciones. Destacan entre éstas las siguientes:

Emilio Fernández Salinero, socialista, delegado del comercio «Montecarlo» durante la dominación roja y

treinta céntimos para las picadoras por cada saco picado.

Así como se construye la nueva España y demuestran los hombres que intervienen en este importante ramo de la producción nacional un espíritu de concordia, que hará factible la constitución de la España Una, Grande y Libre.

Cuellar, 25 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—Por los fabricantes. Conformes: Juan José de la Torre, P. P. de Leocadio Suárez; M. Suárez, Pedro Senovilla, Benjamín Belón.—Por los cultivadores. Conformes: Florentino Montero, Teodoro Díaz, Braulio de Frutos.—Por los obreros. Conformes: Leocadio Magdaleno, Miguel García, Francisco Gonzalo.

Parece ser que los industriales achicorieros ingresarán en la Central de Empresarios Nacionalsindicalista, de igual forma que lo han hecho ya los cultivadores de dicho producto. Los obreros ingresarán también en la Central Obrera Nacionalsindicalista.

En el frente de Madrid

Frente de Madrid, 25.—Esta madrugada fueron duramente castigados los objetivos militares de la capital por la artillería nacionalista. Se caracterizó esta ofensiva por la acción del fuego de nuestras baterías, a las cuales respondieron las piezas rojas, pero no pudieron detener la intervención de nuestras piezas.

Las obras de fortificación y defensas del enemigo fueron muy castigadas.

Debemos destacar el alegre espíritu de nuestros soldados, tenso y acerado como en los primeros días del movimiento.

No ocurre lo mismo entre los milicianos y soldados que tenemos en el frente, como lo demuestra el hecho de que frecuentemente sean trasladadas de sector las fuerzas marxistas. El motivo de esta breve estancia de las unidades en una misma posición obedece a que una vez familiarizados los combatientes rojos con el terreno, muchos de ellos se pasan a nuestro campo. Sin embargo, podemos asegurar que no pasa día sin que lleguen evadidos a ponerse al amparo de nuestra bandera. Contrasta con el obligado traslado de fuerzas rojas el que muchos batallones nuestros se encuentran en un mismo sector desde hace un año, sin que se haya registrado una sola evasión.

El partido nacional francés, en favor de la España nacionalista

París.—El partido republicano nacionalsindicalista celebró en la sala Pleyel una manifestación de amistad de los nacionales franceses hacia la España de mañana. Ocupó la presidencia Charles des Isnaros, junto con Charles Maurras, director de la «Action Française»; Philippe Henriot, diputado de la Gironda; Pierre Hericourt, periodista y Pierre Taittinger, diputado por París y presidente del partido nacional y social.

En Gijón se siguen practicando importantes detenciones

Gijón.—Por el delegado de Orden público ha sido impuesta una multa de 5.000 pesetas a un comerciante de la localidad, por vender artículos a precios superiores a los que regían antes del 18 de Julio.

La suscripción a favor del glorioso Ejército nacional alcanza ya la cifra de 316.529,92 pesetas y sigue en aumento, recibiendo cantidades en oro y plata para los mismos fines.

La brigada de Investigación de Orden público ha practicado últimamente importantes detenciones. Destacan entre éstas las siguientes:

Emilio Fernández Salinero, socialista, delegado del comercio «Montecarlo» durante la dominación roja y

RADIO

La última creación en radio de toda ONDA

Centro Gral. de representaciones de ALBERTO GONZALEZ Perocota, 1, 2. Tel. 292. Apd. 22 Admito máquinas de escribir usadas y nuevas para el pago de radio

armas y municiones y de reuniones de milicianos del ejército rojo. Este individuo pasó a disposición del señor auditor de Guerra.

Macario Rubiera Rendueles, de diecinueve años, cómplice de la muerte de un tal Sopena, vecino que fué de Madrid. A disposición también del señor auditor de Guerra.

Angel Fernández Rodríguez, de veintiséis años, autor convicto y confeso del incendio, saqueo y profanación de la capilla de La Guía (Gijón). Como los anteriores, fué puesto a disposición del señor auditor de Guerra.

Justo Rebollar Prieto, de cincuenta y cuatro años. Pertenece al Comité de Guerra de Sariego, asesino a siete personas y quemó la capilla de Barbecho (Sariego), la que convirtió en estable. Tiene las imágenes de dicha capilla escondidas en un pajar de Santa María de Narzanes (Sariego). Fué puesto a disposición del señor auditor de Guerra.

Manuel Parajón Arbolea, de treinta y cuatro años, vocal del Comité de Guerra de Sariego y autor de la detención de siete personas y más tarde asesinadas. Detuvo a doña Carmen Valdés, a la que reclamó la entrega de 5.000 pesetas, que ésta hizo efectiva para ser liberada. Fué puesto a disposición del auditor de Guerra.

Manuel Triga Suárez, de treinta y cuatro años, vocal del Comité de Guerra de Sariego y cómplice de la muerte de siete personas asesinadas en dicho sitio.

ASAMBLEA DE LA CAMARA AGRICOLA PROVINCIAL

En el domicilio de esta Cámara celebró su Asamblea anual la Junta de la Cámara Agrícola, bajo la presidencia de don Frutos Herranz, con asistencia de los señores vocales don Mariano Martín, don Pascual Cardiel, don César Montalvo, don Miguel Merino, don Ignacio del Mercado y don Máximo López, en unión del secretario don Amancio Matesanz. Asiste también el presidente de la Sociedad Agro-Pecuaría de Cantalejo don Dionisio Lobo.

Declarada abierta la sesión por el señor presidente, el secretario dió lectura del acta de la Asamblea anterior, la que fué aprobada por unanimidad; acto seguido se procedió a la deliberación de los asuntos señalados en el orden del día para su resolución.

Cuotas contributivas

Por el señor presidente se dió cuenta a la Asamblea de que la Ley autoriza señalar las cuotas hasta el 2 por 100 sobre la contribución de las cuotas mayores de 25 pesetas anuales que aplica el Tesoro en concepto de Contribución territorial, señalando la cuota para los recibos de esta Cámara del próximo año de 1938 del 2 por 100. Asimismo fué acordado, por unanimidad, que las cuotas de las Asociaciones que forman parte de la Cámara sean de 0,10 pesetas por asociado y que se interese de las Asociaciones que forman parte de la Cámara envíen a la mayor brevedad posible relaciones detalladas del número de socios con sus nombres y apellidos.

Presupuesto de ingresos y gastos de la Cámara para el año de 1938

Después de discutidas las distintas partidas del presupuesto de gastos que presenta la Cámara a la Asamblea, fueron aprobadas en su totalidad las distintas partidas de ingresos y gastos por el que habrá de regirse esta Cámara durante el año de 1938, ascendiendo éstos a la cantidad de 60.625,67 pesetas, acordándose sean elevados para su superior aprobación, si procede, a la Junta Técnica de Agricultura y Trabajo.

Sobre admisión de Asociaciones

Examinados los documentos presentados por la Asociación de Agricultores de esta provincia y la Sociedad Agro-Pecuaría de Cantalejo, se acordó sean éstas admitidas, pasando a formar parte del Censo de Sindicatos y Asociaciones de esta Cámara, toda vez que remiten cuantos documentos exige el Reglamento de Cámaras Agrícolas, si bien a la Sociedad Agro-Pecuaría de Cantalejo la falta que presentar la certificación del Gobierno civil con que acredite está inscrita dicha Sociedad en el Libro de Asociaciones que obra en el Gobierno civil, dando cuenta de su admisión a dichas entidades.

Fondo de reserva

El vocal señor Montalvo pide la palabra para proponer la creación de un fondo de reserva por esta Cámara para poder atender los distintos pagos de aquellos gastos que realice la Cámara y no pudieran ser satisfechos por no haber ingresado en aquellas fechas los recaudadores, encargados de

Benigno Ordiales Rimada, de treinta y dos años, vocal del Comité de Guerra de Sariego, autor de siete asesinatos.

Albino Vigil Ceñal, de treinta y seis años, autor de la muerte en el monte de Nava (Asturias) del cura párroco de Añiñón (Villaviciosa).

Manuel Montequín Montequín, de treinta y cinco años, presidente del Comité de Guerra de Sariego, autor de haber entregado a la checa de Sama a Pablo Alvarez, dos sacerdotes, Dionisio Rimada (médico), Gustavo González, Joaquín Diego, Arsenio Miranda, Félix Ortal y Alfonso Gutiérrez, fugándose de la misma Máximo Gutiérrez y Jacinto Montes, asesinando a los otros citados. Ordenó también la detención de doña Carmen Valdés, que más tarde libertó, previa entrega de 5.000 pesetas. Fué el iniciador de la quema de iglesias y registros de casas de personas de derechas, aduciendo que se lo había ordenado Salud pública.

Central Nacional Sindicalista Sección Madrid

Se invita a todos los camaradas de Prensa y Artes Gráficas de Madrid, que se encuentren en territorio liberado, comuniquen su residencia actual y manden su adhesión a esta Central, domiciliada provisionalmente en San Sebastián, calle de Hernani, 27, aclarando su especialidad gráfica y establecimiento donde prestó sus servicios y domicilio del interesado en Madrid.

Seguendo las instrucciones del Caudillo y para contribuir a la nueva España una, grande y libre, es preciso organizarse en estos Sindicatos, que reflejan el pensamiento de nuestro inicto Generalísimo.—El jefe del Sindicato, Tomás Borrás.

Saludo a Franco: Arriba España.

hacer la cobranza de los recibos de la Cámara. Después de intervenir distintos vocales, se acordó que por el presente año no se designe cantidad alguna, sin perjuicio de que si en años sucesivos se viera era conveniente, se trate detenidamente dicho asunto.

Obligaciones del asesor jurídico de la Cámara

Fueron señaladas las distintas obligaciones impuestas al asesor jurídico de esta Cámara, el letrado don Antonio Sanz Gilsanz, dándosele traslado de ellas para su conocimiento.

Estadística de agricultura y ganadería

Fué acordado solicitar de la Junta Técnica de Agricultura, se lleven a cabo los trabajos necesarios para poder obtener una estadística, lo más exacta posible, de la extensión y producción de la agricultura en esta provincia, así como del número de cabezas del ganado lanar, vacuno, etc.

CRUZ ROJA

Las personas que a continuación se expresan pueden pasar a recoger fichas de la Cruz Roja Internacional en el domicilio social, plaza de los Espejos, número 5, de cuatro a siete de la tarde:

Angel Jiménez López; Pablo Cid; Amalia Riesco Díaz; Purita López; Pascual Moreno; Antonio Mut Madeuelo; Segunda Gala; Elvira Roche García; José Garrido; Valentín Arranz y Justino González García.

En favor de nuestra riqueza artística

Interesante labor de la Academia de Bellas Artes de San Fernando

San Sebastián.—La Academia de Bellas Artes de San Fernando prepara en estos momentos una interesante labor que ha de ser sometida a la deliberación del pleno, que se celebrará en fecha próxima, de acuerdo con las formas apuntadas en su primera sesión.

Comprende, en líneas generales, una exposición de ideas que completen la organización actual del servicio de recuperación de objetos artísticos y de conservación de monumentos, ganados por el estrago marxista, con especial atención en lo que se refiere a las ciudades afectadas o destruidas, cooperando también a la formación del inventario de la riqueza

Fiscalía de la Vivienda

Los modelos oficiales facilitados exclusivamente a

LIBRERIA HERRANZ

por dicha Fiscalía, se han puesto a la venta

EL SEÑOR

D. Costantino Bermúdez Martín

Ha fallecido en Aldeanueva de Santa María el día 20 de Noviembre de 1937 a los 52 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Sinfrosina de Diego; hijos don José, don Paco, don Félix, don Justino y doña Angelines; hija política doña Isidora Matey; madre doña Sinfrosiana Martín; tíos, primos y demás parientes.

Participan a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

artística desaparecida que considera urgente realizar.

Tarea muy importante que la Corporación va a emprender asimismo, es la acción en el extranjero cerca de las Academias y Centros semejantes, tanto para hacer patente la obra destructora de los rojos como para contener la posible expatriación de las obras de arte que son su consecuencia.

Tales proyectos y sus gestiones se entregarán, una vez aprobados por la Academia, a la Junta Técnica del Estado.

Se inaugura la exposición del documento nacional del Primer Año Triunfal

San Sebastián, 25.—Ayer, por la tarde, se ha inaugurado en el Círculo Easonense que estaba magníficamente adornado, la Exposición del documento nacional del Primer Año Triunfal. Recibieron a los invitados, en nombre de la Delegación, Riviere, el subdelegado de Prensa y Propaganda del Estado en Trasaguas y el jefe de Prensa, Información y Propaganda.

Asistieron al acto el gobernador civil, teniente coronel de la Secretaría de S. E.; Goicoechea, alcalde de la ciudad, marqués de Chidoncha, Víctor de la Serna, general Ibañez, Carmen Icaza, Padres Errandonea y Las Quibar, en representación del obispo de Vitoria; cónsul de Italia, jefe provincial de las milicias de Guylene, secretario del jefe, marqués de Oalde, el fiscal de la Audiencia, el delegado de Hacienda y otras autoridades.

Las muchachas de Auxilio Social atienden a los donativos y venta de folletos. A continuación de la visita de las autoridades se abrió al público, que en gran número acudió a visitarla, admirado del interés y belleza de la misma.

Espléndido donativo de otro gobernador

Hoy es el gobernador civil de Málaga quien merece nuestro más caluroso elogio y saludo. Leemos en la Prensa malagueña la siguiente y sensacional noticia:

«Una representación del Sindicato de Exportadores de Pasas y la gestora de la Junta de Defensa de la Pasa moscatel, visitó al excelentísimo señor gobernador civil para hacer entrega de 25.000 pesetas, a fin de que la primera autoridad civil de la provincia destinara al fin que crea más conveniente.

El excelentísimo señor gobernador civil, don Francisco García Alted, ha hecho con ellas un donativo para Auxilio Social, significando con esto su colaboración efectiva y entusiasta a la obra de justicia social que la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. realiza por medio de la citada Institución.»

Ya hemos señalado en días anteriores el caso del gobernador militar de Orense, castigando con el rigor militar la indisciplina de algunas personas para nuestra «Ficha Azul», y el del gobernador civil de Córdoba suscribiendo una suma importantísima a la mencionada «Ficha Azul». A estos casos verdaderamente ejemplares se une la firme conducta nacionalsindicalista del gobernador de Málaga.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léelo tú.

Fichas obligatorias para todos los Ayuntamientos con arreglo a lo dispuesto en la circular de fecha 27 Octubre 1937, publicada en el «Boletín Oficial» número 144

LIBRERIA HERRANZ

Para solicitar pedidos dirijanse a

Librería HERRANZ Segovia

Advertisement for Aspirina (Aspirin) featuring a glass of water with a tablet and the Bayer logo. Text includes '¿Y por qué precisamente Aspirina?' and 'Observe Vd. como apenas llegadas al fondo del vaso de agua las tabletas de ASPIRINA empiezan a deshacerse. No aquí el secreto de su rápido efecto. Y TODAS estas maravillosas tabletas blancas son de idéntica eficacia e inocuidad, garantizadas por su exacta dosificación. Cuando haya cogido Vd. un resfriado o la gripe, no juegue con su salud. Tome en seguida dos tabletas de ASPIRINA y fíjese en que lleven la Cruz Bayer.'

SITUACION DE LA POLITICA INTERNACIONAL

En breve anunciará el Japon el reconocimiento del Gobierno de Franco

Francia intenta dificultar los esfuerzos de Chamberlain, conducentes a mejorar la situación política de Europa

Tokio, 26.—Ayer un portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores...

Italia y Alemania, que de las interesadas oficiosidades de los franceses.

La preocupación en los círculos parisinos obedece, principalmente, a que las conversaciones darán ocasión a poner de relieve ante la opinión mundial la voluntad conciliadora de Inglaterra...

Como se ve, la actitud francesa tampoco es conciliadora en este caso. No es extraño, pues, que en los círculos políticos de París se espere el fracaso de las conversaciones en Londres...

LOS FRENTEPOPULISTAS FRANCESES CONTRA LOS BUENOS PROPÓSITOS DE CHAMBERLAIN

Paris, 26.—Se advierte ahora que en los medios políticos oficiales existe preocupación por la invitación que lord Chamberlain y Mr. Eden han hecho a M. Chautemps y a M. Delbos para que visiten Londres.

Se observa un mal disimulado pesimismo ante el rumbo conciliador que adopta la Gran Bretaña con relación al eje Roma-Berlín.

Francia, hasta hace pocas semanas, había podido presionar solapadamente a Inglaterra para frenar sus deseos conciliadores, que París juzgaba como aislamiento de Francia.

Como se ve, la actitud francesa tampoco es conciliadora en este caso. No es extraño, pues, que en los círculos políticos de París se espere el fracaso de las conversaciones en Londres...

Inauguración del curso de conferencias en la Universidad Popular Segoviana (Acción Española)

El marqués de la Eliseda disertó sobre "Acción Española y el Ejército,"

Ayer jueves se inauguró en la Universidad Popular Segoviana, Acción Española, el curso de conferencias, ocupando la tribuna el señor marqués de la Eliseda...

La voz que no se equivocó, en estos años de revolución, señalando el camino de la verdad, el de la única forma de Gobierno que está de acuerdo con los postulados de la Ciencia.

En la antigua iglesia de San Quirce, hoy local social de esta entidad cultural, se congregó un numeroso y selecto público entre el que se veía mucho elemento militar.

Terminó su discurso el marqués de Quintanar recordando la frase de Barrés de que no es posible intentar si quiera la restauración de la cosa pública sin estar en posesión de una doctrina...

La conferencia

Hizo la presentación del conferenciante el marqués de Quintanar, quien pronunció unas breves palabras para hablar de la obra cultural de Acción Española...

Se refiere a los primeros días del movimiento, cuando asistió en Somosierra a la primera misa celebrada en un pueblo recién liberado.

Acción Española—dijo el presidente de la Universidad Popular Segoviana—no hipotecó su libertad doctrinal a partido político alguno y fué

PARECE QUE EN LEVANTE HAN OCURRIDO GRAVES SUCESOS

La Dirección de Seguridad roja pretende quitar importancia a lo que cae

Barcelona, 25.—Ayer se notó en esta ciudad gran agitación política. Se reunió en conferencia extraordinaria Negrín, Prieto y el embajador soviético.

Vino a aumentar la sensación, el hecho de que poco después se reunió el Gobierno Negrín.

Pero dice Gómez Hidalgo

Barcelona, 24.—El ministro de Comunicaciones, Giner de los Ríos, recibió ayer a Gómez Hidalgo. Este manifestó que hablaron del curso favorable de la guerra...

¿Qué ocurre, señores?

Valencia, 25.—El comisario general de Policía y Seguridad, hablando anoche con los periodistas, los cuales le pidieron noticias, negó que las alteraciones de orden en Levante tengan importancia.

Valencia, 26.—Hoy ha vuelto a recibir a los periodistas el comisario general de Policía y Seguridad, quien dijo que tenía que desmentir que revisten caracteres graves los incidentes sobre los cuales le habían pedido noticias los informadores.

Pretenden que se calle la Prensa extranjera que le combate

Paris, 25.—El Gobierno rojo ha establecido en Barcelona una oficina de propaganda que facilita información a las emisoras y periódicos bolcheviques.

Ayer publicaron una nota en la que el Gobierno Negrín se lamenta de que los periódicos extranjeros, especialmente los de las grandes democracias, publiquen informaciones presentando la "España leal" como caótica.

Stalin convoca una importante reunión en el Kremlin

Para cambiar de táctica en la acción agitadora en el extranjero

CONTRA EL COMUNISMO

Tokio, 25.—La Prensa publica amplias informaciones y juicios en relación con el primer aniversario de la firma del Pacto anticomunista.

El periódico «Nichi-Nichi», después de ensalzar la importancia histórica del triple acuerdo, dice que éste se verá reforzado con la adhesión de la España nacional, del Manchukuo, de otros países europeos y de América del Sur.

TENTATIVA PARA INTENSIFICAR LA PROPAGANDA COMUNISTA

Berlín, 25.—Informa el corresponsal en Moscú de un importante diario de esta capital, que Stalin ha convocado una reunión secreta extraordinaria en el Kremlin...

Asistirá también a dicha reunión figuras relevantes de las fuerzas armadas soviéticas.

Informa asimismo que Stalin ha ordenado regresen a Moscú todos los embajadores soviéticos de los países fronterizos de Rusia.

Esta determinación es debida, según algunos indicios, a la necesidad de reorganizar la labor de propaganda y agitación comunista en los países cercanos a la Unión Soviética...

Parece que el sistema de los Frentes Populares no ha dado los frutos deseados, por cuyo motivo el Komintern y el Kremlin preparan un nuevo método de agitación.

De nuevo se habla de que necesariamente Rusia tendrá que debilitar su ayuda a los rojos españoles a causa del desarrollo de los acontecimientos en España...

motivó. Estima que a pesar de las innumerables ventajas que nos legó la Dictadura del general Primo de Rivera, ésta fracasó, porque el general no se decidió a ser una de las cosas: o dictador legal o dictador cesarista.

Afortunadamente, nuestra guerra es algo más que una Dictadura. Es un movimiento, que quiere decir dinamismo. Es también cruzada.

El mundo está en busca de salvación contra los que pretenden destruir el orden social cristiano. En este sentido España será, lo está siendo ya, la que dé la pauta al mundo.

Y lo será

Afirma que hay que buscar el sentido exacto de las palabras. Termina diciendo que mientras unos combaten en primera línea, los que están en la retaguardia no tienen más remedio que combatir el error.

Una gran ovación premió la notable conferencia del señor marqués de la Eliseda. El acto resultó brillantísimo.

UN CLAVO HOY EN DIA TIENE TANTA IMPORTANCIA PARA LA ECONOMIA DE ESPAÑA COMO UN GRAMO DE ORO

El conflicto chinojaponés

Continúan avanzando los japoneses hacia Nankín

Tokio, 25.—Las fuerzas japonesas continúan avanzando sobre Nankín.

Shanghai, 25.—Un portavoz del Ejército japonés ha declarado que ayer, a las ocho de la mañana, los japoneses se apoderaron de una localidad china a pocos kilómetros de Nankín...

En el interior de la concesión francesa han originado desórdenes varios millares de refugiados chinos. Estos intentaron asaltar los depósitos de víveres.

Parece que el motivo de los incidentes es la carencia de víveres que se nota en la concesión francesa.

INFORMACIONES DIVERSAS

El Congreso católico de Washington y los atrocidades de los rojos

Salamanca, 25.—Se reciben noticias de Washington dando cuenta de que en el Congreso católico habido allí ha sido presentada una moción en la que se condena y se protesta contra las persecuciones de que se hace objeto a los católicos en el territorio del Gobierno de Barcelona.

Jornadas de Acción Católica

Pamplona, 25.—Con toda solemnidad se ha procedido a la apertura de las jornadas de Acción Católica, habiendo constituido un acontecimiento por la enorme concurrencia de per-

sonas. En la Catedral se celebraron funerales por el presidente de Acción Católica, don Manuel Arizcun, asesinado en Santander por los rojos.

Por la tarde dieron comienzo las sesiones, abordándose el tema «Trabajo».

Dice Mr. Eden

Londres, 26.—En la Cámara de los Comunes declaró ayer Mr. Eden que los barcos de la escuadra nacional no han vuelto a detener navíos ingleses desde que se establecieron relaciones comerciales entre los dos países.

Tres cardenales españoles en el próximo Consistorio

Asistirán en total 69 cardenales

Roma.—El Consistorio que Su Santidad Pío XI celebrará el día 13 de Diciembre próximo, será el XVII, naturalmente de aquellos en los cuales el Papa ha creado nuevos cardenales...

Un solo purpurado debe su capelo a León XIII y es el cardenal Skrbenski, checoslovaco, que fué nombrado cardenal por el Papa Pecci en 1901, cuando contaba treinta y ocho años de edad...

El decano Granito Pignatelli di Belmonte y el arzobispo de Boston O'Connell; 16 cardenales pertenecen al Pontificado del Papa reinante. Las nacionalidades están representadas de la manera siguiente: Italia, 39; Francia, 6; Estados Unidos, 4; España, 3; Alemania, 3; Checoslovaquia, 2; Polonia, 2; y uno cada una de las siguientes naciones: Hungría, Irlanda, Bélgica, Portugal, Inglaterra, República Argentina, Brasil, Canadá, Austria y Siria.

Un detalle interesante de la muerte de Fernando Primo de Rivera

Roma.—Relacionado con la muerte de Fernando Primo de Rivera, hermano de José Antonio, se conoce ahora un detalle muy interesante.

El ilustrado médico español, entusiasta organizador de la Falange, estaba calificado como gran amigo de Italia. Entre sus muchas ocupaciones él se dedicaba desde hace un año a la traducción de la obra monumental del italiano Nicola Pende, es decir, el «Tratado sobre los órganos de secreción interna».

En la celda donde el condenado pasó las últimas horas, antes de ser fusilado, fué hallado junto a su camastro el manuscrito completo de la traducción de esta obra italiana, que podrá muy pronto ver la luz en una edición especial conmemorativa, que servirá también para consagrar, al propio tiempo, la memoria del doctor Primo de Rivera y la alianza intelectual entre los hombres de cirugía del Gobierno de Franco y los de la Italia fascista.

Los tanques rusos capturados

Por ENRIQUE DE ANGULO

No se crea que estos días de calma en los frentes se está perdiendo el tiempo. Nuestros soldados velan en los parapetos con la consigna de no prestar a las agresiones de los rojos...

Pero los encargados de nuestra pieza artillera preparan con ilusión la tarea final.

Todos los sectores del frente de batalla han recibido con alegría el considerable refuerzo de hombres y material procedente de Asturias. Nuestros cañones relucientes, los tractores camiones minuciosamente reparados. Enormes depósitos de municiones.

Todo está dispuesto para volver a funcionar. Los talleres militares de nuestra retaguardia han trabajado acertada e infatigablemente reparando todo nuestro material como si fuese completamente nuevo.

No sólo nuestro material, sino también el que nos han dejado los rojos en su desastre de Asturias y en otras batallas que han venido sufriendo en todos los frentes.

Ya tenemos escuadrillas de caza y bombardeo con aviones rusos que los rojos han dejado en nuestro poder. También podremos proteger nuestro próximo avance con secciones completas de tanques, también rusos, que han sido conquistados a pecho descubierto por nuestros soldados y voluntarios.

Esta facilidad con que los nacionales se apoderan de los tanques rojos es una de las revelaciones de esta guerra. Los técnicos del extranjero han estudiado con estupefacción el uso y en algún país de los que están a la cabeza de la industria bélica se da orden de suspender la fabricación de tanques por haberse comprobado que pierde toda su efectividad defensiva al enfrentarse con tropas del coraje y de la decisión y valentía que caracterizan al Ejército del Generalísimo Franco.

Los moritos de nuestras valientes batallas se han especializado en esta tarea singular de un hombre contra un tanque. En medio de la alegría de los grandes combates, entre el estruendo de las explosiones y el crepitar de las ametralladoras y la impresionante confusión de los momentos de mayor peligro y espanto, los moros nos dan el espectáculo de arrimarse a un tanque, pegarse bien a él, quedándose por ende fuera del ángulo visual del campo de tiro de sus ametralladoras, y entonces, con absoluta impunidad, arremeten contra él.

Es una escena emocionante que recuerda lo que debieron ser las luchas del hombre primitivo con los grandes monstruos antediluvianos en las que el ingenio y la sagacidad venían a la fuerza bruta y a la feroz fuerza de aquellas pesadas masas vivientes.

Estos grandes aparatos rusos, de gran efectividad bélica, son, como cañones, vulnerables por la espalda. Un legionario, buen aficionado a la caza mayor, pudo esconderse en una zanja, dejar pasar el tanque y secamente, sin perder su sangre fría, descargar sobre él una ráfaga de metralla. Los tres servidores rojos murieron en las entrañas del monstruo, que siguió su marcha pausada, sin detenerse ni un tiro hasta entresacarse nuestras líneas custodiado por su reparador, quien no pudo saborear mucho tiempo las mieles de la gloria porque, terminada ya la acción, alcanzado mortalmente por una bala perdida...

De esta manera han caído en nuestras manos varias docenas de tanques rojos en perfectísimo estado de utilización o con ligeras averías que han sido ya reparadas. El tanque ruso es mejor y más eficaz arma de que disponen los rojos. En nuestro poder, el coraje de nuestros soldados y la pericia estratégica de nuestro mando y de nuestra oficialidad, defensiva de los tanques va a llegar a su máximo rendimiento.

Todos han salido de los talleres nacionales de reparación, flamantes y compuestos.

Los rojos verán pronto el importante papel que en nuestra próxima ofensiva juegan estos acorazados tanques que tan galantemente nos han dado ellos de Rusia.

El lenguaje Español Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Sección Femenina

Mañana sábado, a las diez en punto de la misma, se presentarán todas las camaradas que pertenezcan a los distritos de San Esteban y Belas Artes (con excepción de «lechas» Sección Femenina de Madrid) en el Comité de Auxilio Social para tomar parte en la cuetación quincenal. Las faltas de puntualidad y asistencia serán sancionadas.

La jefe local Saludo a Franco: ¡Arriba España!

